

Bulletin d'information n°2 – 03/11/08

Dans ce numéro

- Le mot du Président
- Le projet Pari 2012 La communication une enjeu majeur
- Un projet, une équipe

Le mot du Président

Chers amis.

Nous entamons la dernière ligne droite de cette campagne. C'est le moment que j'ai choisi pour activer mon site de campagne et y formaliser une

nouvelle fois le projet PARI 2012 tel qu'il se trouve engagé aujourd'hui.

Il y a près de 4 ans déjà je vous avais présenté un plan de développement audacieux pour notre fédération. Nous l'avions intitulé : **PARI 2012**

Un pari que mon équipe et moi tenons toujours!

Certains, qui ont pourtant contribué activement à l'élaboration et à la mise en œuvre de ce projet ont décidé de le renier aujourd'hui. Gageons que leurs motivations sont à chercher ailleurs que dans les orientations prises, dans les actions menées et dans l'appréciation objective des résultats obtenus jusqu'ici!

Malgré cela les nombreux contacts que j'ai pu avoir avec vous tout au long du mandat, et plus particulièrement ces derniers mois m'incitent à aller de l'avant, même si, et j'en suis conscient, cela demande beaucoup d'efforts.

Bouger, sans rompre le subtil équilibre existant entre les différents acteurs que sont les escrimeurs membres de nos clubs, leurs élus, leurs Maîtres d'Armes, n'est pas simple! Parions qu'avec la bonne volonté de tous nous y parviendrons dons l'intérêt de notre discipline.

2004 — partage 2006 — audace -









PARI 2012: Communication enjeu majeur.

La communication est l'un des enjeux majeurs d'une équipe dirigeante. Elle n'est pas facile car celui qui n'est pas dans la boucle à un moment donné estime qu'elle est inexistante. Celui qui a pu exprimer son opinion souhaite être suivi sinon il estime ne pas avoir été écouté. Et pourtant son avis a été entendu mais c'est une majorité qui décide ainsi va la démocratie.

La nouvelle équipe a été élue sur un projet PARI 2012 communiqué via une plaquette envoyée à tous les clubs en 2005. Les idées étaient simples et clairement définies. Une fois, les dirigeants élus, le DTN nommé, des réunions de consultation ont été mises en place auxquelles ont été associées les Présidents de Ligue, ceux des comités départementaux (pour la première fois de leur existence) et les cadres techniques régionaux. C'est d'ailleurs suite à cette consultation que les zones ont été redécoupées et les circuits N1, N2 créés. Je tiens à préciser que ces choix ne reflètent pas mon idée première et donc que l'image d'un Président qui décide tout seul, ne tient pas dans la circonstance. J'ai suivi et le comité directeur a suivi ce qui remontait du terrain.

Communication enjeu majeur (suite)

La deuxième phase d'échanges a été les Assises. Huit thèmes ont été abordés et il a été fortement question de la convention collective du sport et des outils nécessaires à sa mise en place, outils qui ont été fournis par la suite, fruit du travail de la commission emploi-formation, en concertation avec celle de la vie fédérale qui a elle-même consulté le collège des présidents de clubs et celui des comités départementaux nouvellement créés pour que l'échange se fasse à tous les niveaux.

Les Assises ont aussi été l'objet de retour sur la labellisation, vieux serpent de mer que par la volonté de notre vice-présidence en charge de notre vie fédérale et par le travail de sa commission, nous avons réussi à faire aboutir.

Les Assises ont été également l'occasion de partager sur la formation des Maîtres, sur les besoins mais aussi des contraintes des clubs concernant l'encadrement. Cette réflexion a donné naissance à la nouvelle architecture de formation qui permettra un recrutement plus large et une régionalisation. L'explication de cette architecture ainsi que le programme des nouvelles pratiques (elles aussi issues des Assises) ont été les sujets d'un Tour de France de 50 jours que nous avons accompli le DTN et moi-même pour les partager, les expliquer à la fois aux clubs, aux comités départementaux et aux Ligues mais également à vos partenaires, les régions et les organes déconcentrés de l'Etat, les DRJS.

Tout ceci n'est que l'aboutissement du dialogue et la présentation en régions, la communication souhaitée. Lors de cette tournée, il a également été question des statistiques et de l'étude menée sur notre potentiel en clubs et en licenciés. Comme toutes les études faites par la Fédération, celle-ci a été partagée avec le comité directeur, de même que celui-ci avait pu assister à la présentation de l'étude menée par les étudiants de l'ESSEC sur l'image de l'escrime (1er comité directeur en avril 2005) et celle menée par HEC junior Conseils sur l'employabilité présentée par notre DTN et pour laquelle tous les présidents de clubs et les enseignants avaient été consultés. L'étude statistique (géomarketing) a fait l'objet d'une présentation mais aussi d'un envoi électronique à chaque président de ligue. Ceux-ci sont également les destinataires chaque année d'un document complet sur l'assemblée générale incluant les discours, le rapport du DTN et le budget détaillé. Ce document n'existait pas avant 2006.

Je vous ai parlé de l'échange avec la commission emploi-formation mais on peut également parler des autres commissions. Les présidents des commissions d'armes ont été l'objet d'un contact permanent avec le vice-président en charge du haut niveau. Ils ont partagé avec le DTN et moi-même les décisions de nouvelles formules sur les championnats de France individuels. Ils ont été les moteurs de l'évolution des championnats de France par équipes, du choix des matchs allerretour plutôt que des poules de 3 et ont adapté le nombre d'équipes N1 et N2 en fonction de leurs armes respectives.



PARI 2012 : une équipe.

Communication enjeu majeur (fin)

Je peux aussi parler de la commission d'escrime artistique avec laquelle nous avons échangé sur PARIS 2010, de celle des éducateurs qui s'est réunie régulièrement et à laquelle j'ai été convié pour dialoguer sur les nouvelles pratiques et les programmes pédagogiques, celle de l'informatique et des nouvelles technologies dont le Président a été coopté à la confédération européenne pour construire avec les collègues d'autres pays des outils communs sans oublier celle des honneurs et du patrimoine et nos nombreux échanges avec son Président ni celle des vétérans avec lesquels j'ai partagé les difficultés auxquelles ils étaient confrontés.

Y-a-t-il eu dialogue ou pas ? Les décisions ont-elles été prises sans concertation ? Le comité directeur qui s'est réuni conformément à nos statuts a-t-il joué pleinement son rôle ? Les licenciés, les clubs ont-ils pu s'exprimer ? Ont-ils été entendus ?

Chaque fois qu'une remarque positive a été faite, nous avons essayé de la prendre en compte. Les inscriptions en ligne, la remise en place des interzones chez les minimes, l'évolution du nombre des tireurs sur les circuits cadets et juniors, la simplification des formules par l'abandon des matchs de classement, autant de sujets sur lesquels les remontées du terrain ont trouvé réponse. Si d'autres remarques judicieuses sont faites, elles seront prises en compte. J'entends parler de la suppression de la licence carte à puce. Je préférerais que l'on parle de sa dématérialisation. Elle n'est rendue possible que par les engagements en ligne, c'est-à-dire depuis cette année, alors inutile de dire que cela aurait dû être fait depuis longtemps.

Retrouvez cette lettre et le programme "PARI 2012" sur le site http://pari2012.free.fr

Comme vous le voyez, nous sommes à l'écoute et nous avons démontré que nous n'étions pas figés sur un schéma immuable. Nous avons su évoluer au travers de l'échange.

La communication est effectivement un enjeu majeur!

PARI 2012: un objectif.

